



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pes.
Fuera.	Trimestre. 6 Semestre. 12
EXIRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUELTO	0'15 CÉNTIMOS
Apart. n.º 20	Franqueo concertado
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS	

Año XV

Número 5 378

HUESCA, Martes, 10 de Septiembre 1935

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 78

Declaraciones del ministro de Trabajo

El ministro se propone la creación de nuevos preventorios antituberculosos hasta que exista uno en cada capital de provincia. Piensa suprimir organismos y personal que no haya obtenido su ingreso por título legítimo o que reiteradamente incumpla sus deberes

Poco o nada hay que decir de la personalidad de don Federico Salmón, ministro de Trabajo Sanidad y Previsión. Su prestigio y popularidad cada día es mayor. Salmón es de los que desde la oposición promete y desde el Poder cumple. Aunque es sobradamente conocida—por haberlo propalado en sus discursos—su honda inquietud y preocupación por llevar a la realidad todo el sentido de justicia social cristiana que propugna Acción Popular, voy a empezar por preguntarle qué labor, de más volumen, ha realizado en los tres o cuatro meses que lleva al frente del ministerio y qué proyectos tiene para el porvenir.

La labor realizada hasta el momento—dice—puede concretarse así: Ley de paro e incesante labor de Gobierno para darle realización. Yo doy más importancia a esta segunda que a la misma Ley. Reorganización de los Jurados mixtos, mediante la aprobación de la Ley de reforma y las normas complementarias que están desenvolviéndose a fin de darle efectividad. Reorganización del ministerio para evitar las corruptelas, si las tuviere, y para mejorar la organización de los funcionarios del mismo. Plan de política sanitaria, indispensable en España con apremios que no tiene tal vez, otros problemas más conocidos. Acción incesante para evitar la baja de los jornales que tienden a reducir la excesiva oferta de brazos. De esta labor no se ha dado cuenta en general a la opinión pública, no obstante ser una de mis mayores preocupaciones. Disposiciones encaminadas a normalizar el funcionamiento de los Jurados y la situación de los trabajadores afectados por la revolución de Octubre.

El joven ministro de la C. E. D. A. hace una pausa y prosigue:

Para el porvenir, me propongo estudiar medidas para aminorar el paro de la juventud y de las clases medias, salarios mínimo y familiar, desenvolvimiento de un plan de gran envergadura política sanitaria, Ley Sanitaria, Seguro de enfermedad, unificación de los seguros.

¿A qué es debido el que las masas obreras socialistas sea tan difícil atraerlas hacia los Sindicatos enemigos de la lucha de clases?

—La causa a mi juicio, está en que los Sindicatos enemigos de la lucha de clases no han producido todavía en los trabajadores el convencimiento de que van derechamente a defender sus derechos e intereses con independencia y con verdad. El día que esto se logre, las masas de trabajadores ingresarán en ellos. Mientras esto no se consiga, todo lo demás será inútil.

—¿Debe hacerse obligatoria la asociación tanto de patronos como de obreros, separando en absoluto sus actividades sindicales de la política?

—Nuestro principio en este punto es asociación libre y Corporación obligatoria. No creo conveniente la intervención de la política en las actividades sindicales. Créo, además, que los partidos obreros, no tienen razón de existir si en los partidos totalitarios, de gran contenido social se da a los trabajadores la intervención justa y debida en sus mandos, en su candidatura y en su consejo.

—¿Los obreros del campo están más necesitados de mejoras sociales que los de la ciudad?

—Evidentemente.

—¿Al obrero femenino cree usted que debe dársele trabajo y remuneración en las mismas condiciones que al masculino?

—No creo que sea el momento conveniente para dar mayor número de facilidades a los obreros femeninos. Por el contrario, la competencia de las mujeres en el orden profesional, es una de las causas que producen paro en el mundo moderno.

—Dentro de sus proyectos, ¿no está un plan de construcción de casas baratas e higiénicas, con cuya medida se haría disminuir el porcentaje enorme de tuberculosos que da España?

—Para combatir la tuberculosis,

preparase en el ministerio la creación de nuevos preventorios hasta que exista uno en cada capital de provincia. La edificación y mantenimiento de los sanatorios antituberculosos que faltan en España para hacer eficaz la lucha contra la tuberculosis, y evidentemente, una fiscalización de la vivienda, como usted propone en la pregunta.

—¿Cuándo se llegará a implantar el seguro obligatorio?

—En el ministerio se estudia con extraordinaria intensidad, el seguro de enfermedad y la unificación de los seguros sociales. No puedo decir cuándo se implantarán los seguros que faltan, pero que vamos a ello y a su unificación, es evidente.

—¿Por qué no se sigue en España con los trabajadores extranjeros los mismos procedimientos expeditivos que en el extranjero siguen con los trabajadores españoles?

—En breve se publicará un decreto estableciendo un criterio de reciprocidad para los obreros extranjeros.

—¿No ve usted ningún medio para librar a las clases humildes del campo de las garras de los usureros?

—Por medio del crédito agrícola y creando un Banco, como es propósito del Gobierno.

¿El hecho de que los pleitos planteados ante los Jurados mixtos tengan apelación hasta el Tribunal Supremo, no retrasa la substanciación, quitándoles su principal virtud: la rapidez?

—Al Tribunal Supremo sólo llegarán los recursos contra los Jurados mixtos que se refieren a accidentes del trabajo, o contra el Tribunal central del ministerio en aquellos cuya cuantía sea superior a 5.000 pesetas, y cuando en la resolución se advierta infracción de ley o quebrantamiento de las formas substanciales del juicio.

Cuando yo llegué a este ministerio había muchos cientos, tal vez miles, de recursos detenidos, a pesar de que no había recursos de casación. Hoy en la Dirección general apenas habrá un par de centenares, tal vez menos. El que no se detengan los recursos depende del sentido social de los hombres que han de resolverlos, y de su inteligencia como funcionarios. Los que al desenvolver la función administrativa no tienen a la vista las necesidades de los que recurren, cuando no se pone un poco de corazón en estas cosas, no hay rapidez en el procedimiento. Pero si el funcionario, además de serlo, es un hombre de sentido social, con facilidad se evitan estos atascos inconcebibles. Por otra parte, tenga usted en cuenta que la nueva ley evita los recursos por asuntos de escasa cuantía. La mayoría de los recursos anteriores eran por asuntos de cantidades insignificantes.

—¿En lugar de tantos sindicatos confesionales desahabados, sin cohesión, no sería preferible hacer un solo bloque sindical enemigo de la lucha de clases?

—Evidentemente, y a ello va el Frente Nacional del Trabajo, constituido después de la revolución de Octubre.

—¿Después de la revolución, cómo ve usted el porvenir de los sindicatos antimarxistas?

—El porvenir de estos sindicatos antimarxistas es hoy, evidentemente, mayor. Sus directivos parecen optimistas. Del acierto de sus actuaciones depende exclusivamente el éxito o el fracaso. Ambiente no les falta.

—De régimen interior del ministerio, ¿piensa hacer algunas supresiones de organismos o personal?

—Desde luego pienso suprimir organismos, personal que no haya obtenido su ingreso por título legítimo, y sobre todo, que reiteradamente incumpla sus deberes. Pero a cambio de ello espero poder mejorar el personal que cumple con los suyos y que adscriba su actividad honrada y laboriosa al ejercicio de su función.

CIBICLO GARCERRUBIO.
Madrid, Septiembre 1935.

En el Santuario de Cillas

El domingo se celebró, por la Cofradía de Nuestra Señora de Cillas, la fiesta anual

Un año más, si cabe con mayor esplendor que nunca, celebró el domingo la solemne festividad religiosa anual que, dedicada a Nuestra Señora de Cillas, organiza la Cofradía en el santuario donde se rinde culto a dicha Virgen.

A las nueve de la mañana se dijo una misa rezada y, a las diez y media se cantó la Misa Mayor por la Capilla de la Iglesia Catedral.

De la oración sagrada estuvo encargado el M. I. señor don Estanislao Tricas quien, con gran elocuencia y especial fervor, pronunció una bellísima disertación religiosa acerca de la Virgen de Cillas.

De Huesca, así como de los pueblos cercanos al Santuario, acudieron muchos fieles. La Iglesia estaba llena de público que acudió a esta solemnidad religiosa y a venerar luego la reliquia de la Virgen de Cillas.

A las doce se dijo otra misa rezada, también con asistencia de muchos fieles.

La Cofradía de Cillas celebró por la mañana Junta general bajo la presidencia del prior entrante el joven Pepe Luis Caballero. Se aprobaron las cuentas rendidas por la Directiva y se despacharon algunos asuntos de régimen interior. Por el cofrade don Pedro Muñoz Caballero, padre del nuevo prior, se expuso a la consideración de los asistentes su deseo de hacer construir, de su peculio particular y como regalo ofrecido a la Virgen de Cillas una capillita en el camino que enlaza la carretera con el Santuario. Ofrecimiento que fué unánimemente aprobado y mereció el reconocimiento de gratitud por todos los cofrades.

Se repartieron comidas a todos los necesitados que acudieron, según tradicional costumbre.

A la una y media, en el comedor del Santuario, más de cincuenta cofrades se reunieron en fraternal banquete, haciendo al final una colecta para necesidades de la ermita, que dió muy buen rendimiento.

En los alrededores de la ermita, y aprovechando la estancia tan grata que aquellos parajes brindan, muchas familias oscenses y de los pueblos cercanos completaron.

Todos los actos celebrados en la fiesta en honor de la Virgen de Cillas resultaron muy brillantes, por lo que felicitamos a los directivos y especialmente al nuevo prior Pepe Luis Caballero.

NATALICIO

Muy felizmente dió ayer tarde a luz un precioso niño la distinguida señora doña Marina Ortiz, digna oficial de esta Delegación de Hacienda, esposa de nuestro querido y simpático compañero de Redacción don Adolfo Aquilué.

Madre y niño se encuentran en perfecto estado.

Reciban tan venturosos padres la expresión sincera y afectuosa del más cálido parabién.

SUCESOS

Auto incendiado

Nuestro diligente corresponsal en Barbastro nos comunica que al terminar la corrida, cuando se disponía a salir el autobús de Navarro, que hace el servicio Barbastro-El Tormillo, se incendió aparatosa y sofocadamente, resultando con algunas lesiones un viajero, una mujer y un niño.

EL PLEITO MUNICIPAL

¿Se solucionará hoy?

En el despacho oficial del señor gobernador civil se celebró ayer tarde una reunión, asistiendo elementos de los sectores políticos de que se compone el Ayuntamiento.

Motivaba dicha reunión cambiar impresiones encaminadas a la solución del pleito municipal, la cual parece se vislumbra.

De las gestiones que hoy se realizarán depende la solución, que, como hemos dicho, es muy probable.

De enseñanza

El cursillo especial de ingreso en el Magisterio

Ayer comenzaron los ejercicios del cursillo especial recientemente convocado para ingreso en el Magisterio.

Efectuado sorteo tocó en suerte a los ejercitantes un problema aritmético y otro aritmético-geométrico.

Como tema de lenguaje, el siguiente: «El matrimonio en quiebra y la familia en crisis».

El Tribunal se dedicará a estudiar los trabajos para su calificación.

Para que se amplíe el número de plazas

Ayer, una nutrida comisión de cursillistas se entrevistó con los diputados a Cortes por esta provincia, don José Moncasi y don Lorenzo Vidal, para rogarles que apoyen su petición de que sea aumentado el número de plazas a cubrir mediante los cursillos que ahora se celebran.

Los señores Vidal y Moncasi ofrecieron su concurso entusiasta para que el anhelo de los cursillistas sea convertido en realidad.

Los maestros salieron muy complacidos de la referida visita.

La Asociación Católica de Maestros

El domingo último se celebró la reunión anunciada de la Asociación Católica de Maestros de la provincia de Huesca.

Entre otros acuerdos, se adoptó el de remitir telegramas al presidente del Consejo y a los señores Gil Robles, Martínez de Velasco, Melquades Alvarez, Dualde y Chapaprieta, concebiendo en los siguientes términos:

«Asociación Católica Maestros provincia Huesca, ruega V. E. atienda petición cursillistas demandando ampliación plazas por considerarlas justas y humanitarias. De lo contrario numerosos maestros continuarán siempre miserables en que viven.

Por Asociación, Esquerra»

Choque de un auto con un camión, del que resultan varios heridos

Particularmente nos enteramos de que sobre las cinco de la tarde de ayer chocó un auto de viajeros de la matrícula de Huesca número 1.144, con un camión, también de la matrícula de Huesca número 1.847.

El auto, que regresaba de Lérida, de visitar a un médico algunos de sus visitantes, quedó completamente destrozado, y heridos varios de éstos.

Entre los lesionados aparecen Concha Palacios, de 15 años, natural de Colungo; Miguel Pozo, de Colungo, de 64 años; el chófer Ricardo Fantova Sazatornil, natural de Arro, de 18 años, y la señorita Ana Sanagustina de Abiego, la cual se halla gravísima.

Del momento municipal

LOS RADICALES NO SE VAN

La última sesión municipal fué, sin duda, una de las más interesantes que nuestro Concejo actual ha celebrado. En ella se evidenció, una vez más, la idiosincrasia especial que caracteriza a las fuerzas radicales: apego a los cargos, apatencia de mando.

Se dijo, entre otras cosas, y con sobrada razón, que los radicales carecían de arraigo en la ciudad (2.663 votos las derechas, contra 879 los radicales, según la última contienda electoral); que lo más prudente y legal era, pasado el momento revolucionario, por razón del cual se les había llevado al Ayuntamiento, abandonar los puestos—que, según ellos, aceptaron sólo por patriotismo—, y dejar de sacrificarse por más tiempo; se dijo... Pero, todo inútil. Los radicales no dimiten. Fieles a su norma tradicional y específica, no permiten que el mando de las Corporaciones pueda estar en otras manos.

La minoría, ante la posición intransigente y poco democrática de los radicales, respecto a la elección de alcalde, dimitió para no ser obstáculo, con su posición, a la normal marcha administrativa municipal. La mayoría, por el contrario, continúa usufructuando sus puestos sin presentar la dimisión. Los radicales no quieren abandonar sus posiciones, y nos lo explicamos porque dado el poco ambiente favorable que en la ciudad tienen, no podía soñar en Jueves Santo con tanta cera...

Y ¡qué pintorescos argumentos los que el señor Pellicer esgrimió para no dimitir!

Pero entre todo lo allí ocurrido, reviste caracteres políticos interesantes el hecho de que al ser requeridos los radicales para que desmintieran o confirmaran el rumor recogido por el diario «El Pueblo», respecto a separaciones del partido radical, la mayoría no contestó. El señor Pellicer, quizá para salir del atolladero, agitó nerviosamente la campanilla suspendiendo la sesión, negando al señor Ayerbe la palabra que insistentemente solicitaba y a hacer uso de la cual tenía perfectamente derecho. Estos nuevos modos democráticos que nos han traído los radicales son, como ve el lector, de una delicadeza verdaderamente exqu coasta.

No se negó el rumor recogido por el colega y ello nos hace suponer sea cierto, cosa que a nadie se esconde tiene alguna trascendencia política local. Si los gestores municipales de la mayoría lo son por pertenecer al partido radical; si han desertado o piensan desertar de él, ¿por qué continúan en el Ayuntamiento?

Contrastan, como se ve, las dos posiciones adoptadas por las fuerzas que tienen representación municipal; Desinterés personal y de partido en las derechas; acaparamiento de cargos y apatencias personales por la mayoría radical (?) que sólo con la barrera de las urnas dejará los puestos que no le corresponden.

El pueblo de Huesca conoce bien el paño y en la próxima lucha electoral dará una buena lección a quienes, como los radicales oscenses, blasonando de liberales y demócratas, se escudan con nombramientos gubernativos para ostentar cargos que el pueblo no les ha conferido ni ha demostrado su deseo de que los ocupen.

DE SOCIEDAD

Procedentes de Bilbao, donde residen, saludamos a nuestro querido amigo y paisano, don Rafael Mostalá y a su bondadosa esposa.

De Logroño llegó la bellísima señorita oscense Aurelia Guarga.

Marchó a Zaragoza la bella y distinguida señorita Julieta Vallés.

Regresó de Biescas, donde ha pasado una temporada, la señora doña María Cruz Ruiz, viuda de Gil Delgado.

Llegó de Fuenterrabía el distinguido ingeniero de Caminos, nuestro paisano don Luis de Fuentes Mallaré.

Salieron para Borja y Zaragoza, donde residen, don Agustín María Sierra, su esposa doña Gloria Puzo y preciosos hijos.

Margó a Barangua, después de pasar unos días en Huesca, la encantadora señorita Mariluz López Arruebo.

Regresó de Arañones la distinguida señora doña Carmen Tornés de Vidal, con sus preciosos hijos María-Luisa y Mariluita, y hermana política la bella señorita María Cruz Vidal.

Saló para San Sebastián nuestro querido amigo don Esteban Panzano Llamas.

Regresaron de San Sebastián terminado su veraneo, la respetable señora doña Agustina Mur, viuda de Sanagustín, con sus hijos, nietos e hijo político.

Acompañado de su distinguida señora y querida hermana, regresó de veraneo el culto director de esta Nor. nal de Maestros don Jesús Abad.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestros buenos amigos los ricos ganaderos de Bonansa, don Ramón Navarri y don José Farré.

Regresó de San Sebastián el digno jefe de este Centro de Telegrafos don Enrique Chicote.

— Ha regresado de los Baños Nuevos de Fitero, y en compañía de su encantadora hija Encarnación, nuestro considerado amigo don Mariano Palafo.

— Para pasar una temporada en El Grado, salió nuestro particular amigo don Carlos Lafarga.

Los actos tradicionalistas del domingo

Se celebraron con gran entusiasmo dos mitines, en Tamarite y Graus

Anteayer, domingo, se celebraron dos mitines de propaganda tradicionalista organizados por el Centro de Huesca, en Graus y Tamarite, con gran concurrencia y entusiasmo, haciendo uso de la palabra los oradores anunciados.

A causa de un percance automovilístico, el mitin de Tamarite hubo de tener efecto por la noche, en lugar de por la mañana.

En nuestro número próximo publicaremos la información de dichos actos.

La Confirmación en San Pedro

Administró ayer en la parroquia de San Pedro el Sacramento de la Confirmación nuestro excelentísimo Prelado doctor don Lino Rodrigo Ruesca.

Actuaron de padrinos don Ignacio Claver y doña Teresa Almuédvar de Llanas.

Fueron confirmados 99 niños y 79 niñas.

Mañana, a las cuatro, se administrará dicho Sacramento en la parroquia de Santo Domingo.

Este número ha sido visto y aprobado por la previa censura de la Diputación de Huesca.

El señor Lerroux ha sido objeto en Barcelona de entusiastas homenajes que han durado dos días

Madrid, 9 (23°30)

El día de Lerroux en Barcelona

Se celebraron diversos actos a los que acudió abundantísimo público

Con gran animación se ha celebrado el homenaje al señor Lerroux.

En la Generalidad fué recibido por el Consejo en pleno, representaciones del Ayuntamiento, autoridades, Comisiones y representaciones de los centros radicales.

Al asomarse al balcón central del Palacio fué ovacionado el señor Lerroux.

Pronunció un discurso en el que afirmó que había venido a Barcelona, más que a recoger homenajes a rendirlos al pueblo que en horas trágicas se puso al lado del Gobierno para salvar a Cataluña y a España.

Hablando con los periodistas

El jefe del Gobierno conferenció con los periodistas antes de ir al banquete.

Les dió cuenta de haber puesto ayer a la firma del Presidente de la República el Decreto traspasando los servicios de Obras Públicas a Cataluña.

Dijo que en el próximo Consejo pronunciará a sus compañeros de Gobierno el levantamiento del estado de guerra.

Preguntado si en Cataluña, al igual que en el resto de España se celebrarán elecciones en Octubre, dijo que no lo sabía, pero esperaba que sí.

El banquete

Se celebró, con concurrencia de ses mil quinientos comensales, el banquete ofrecido por el partido radical a su jefe.

Pronunció un discurso don Alejandro historiando su actuación en Cataluña en los tiempos heroicos del republicanismo, diciendo que a través de épocas que no es necesario recordar, levantó una bandera, dando ejemplo de abnegación y sacrificio desafiando los peligros que su actitud encerraba y consiguiendo incorporar al partido republicano a las masas obreras de Cataluña.

Recordó la actuación expectante del partido radical al instaurarse el régimen republicano en España, aludiendo a lo que se llamó «el silencio de Lerroux».

Habló de su obra de captación de adeptos a la República.

Ha habido algunos elementos que se han desprendido de nosotros porque estimaban que esa unión con las fuerzas afines a la República constituía una traición a ésta. (Una voz: ¡Abajo Martínez Barrio!)

Terminó su discurso pidiendo a los radicales disciplina y concordia, limpias de odios. (Fué ovacionado).

Otros actos

El Ayuntamiento obsequió al señor Lerroux con un banquete, y en su honor, se celebró en el Pueblo Español un artístico festival.

Noticias del Ministerio de la Gobernación

A las dos de la tarde recibió el ministro de la Gobernación a los informadores, manifestándoles que se hallaba satisfecho del homenaje tributado en Barcelona al señor Lerroux, quien ha recibido cons-

tantas muestras de adhesión y de gratitud por haber sabido imponerse a las circunstancias y haber sabido hermanar su patriotismo con el amor a aquella tierra.

También dijo que a pesar de haberse celebrado numerosos actos en el día anterior en toda España, no se habían registrado incidentes, excepto en Renedo (Santander) donde se dice que tres jóvenes afiliados a Falange Española la habían arrojado un petardo cuando se celebraba un mitin de Izquierda Republicana, del que había resultado gravemente herido uno de dichos jóvenes.

El ministro afirmó, que iba a imponer durísimas sanciones a los directivos de Falange.

En los demás mitines no ocurrió novedad pues los oradores se produjeron dentro de las normas legales, y aquellos que no lo hicieron fueron acallados por los agentes de la autoridad.

Finalmente, relató el atraco cometido esta mañana, y expresó su confianza en el esclarecimiento de este suceso y en la captura de los atracadores.

Hoy se reunirá la ponencia de Restricciones

El ministro de Hacienda ha dicho hoy que continúa trabajando en su cometido de preparar las leyes minadoras de gastos públicos, añadiendo que mañana se reunirá la ponencia para concretar varias resoluciones.

Espera que del 22 al 24, o sea antes de la reapertura del Parlamento, aparecerán en la «Gaceta» los Decretos leyes para aplicar las Restricciones.

No quieren retirar su oro

El gobernador del Banco de España ha manifestado que ha entregado los talones de los bonos oro que todavía no han sido hechos efectivos, lo que indica la confianza y crédito que tiene nuestro país en el extranjero.

El día 24, Cortes

La «Gaceta» de hoy publica un decreto convocando al Parlamento para el día 24 de los corrientes, con objeto de celebrar la sesión de reapertura del mismo.

Nuevo atraco en Madrid

A dos empleados de la plaza de Toros les quitan 8.000 pesetas. Esta mañana, a las diez, han sa-

¡Señora! ¡Señorita!...

Apresúrese a matricularse para la enseñanza completa del corte con el método «EL RÁPIDO» (Patente de invención núm. 122.107). Como la inventora señorita Angela López Amador no puede dejar mucho tiempo la dirección de la Academia Central (Avenida Pablo Iglesias, 3, primero, Madrid), sólo se admitirán nuevas matrículas durante los días 10, 11 y 12, del actual. Ahora bien; las alumnas ya matriculadas y las que lo sean en los días dichos, recibirán íntegra la enseñanza, es decir, HASTA QUE LA PROPIA ALUMNA SE CONSIDERE SUFICIENTEMENTE INSTRUIDA.

No olvide que «EL RÁPIDO» es algo nuevo y maravilloso y que puede usted comprobarlo personalmente recibiendo una lección de propaganda «ABSOLUTAMENTE GRATUITA» y sin compromiso, en cuya lección se cortará usted misma un vestido que le quedará exacto.

De once a una de la mañana y de cinco a siete de la tarde en VILLAHERMOSA, 2, cuarto.

¡Atención!

Carnes frescas del país. Nueva carnicería, Villahermosa, 12.

Salvador Ena.

Jueves: Estreno de un film excepcional. Charles Boyer, Annabella, Conchita Montenegro, en la superproducción «FOX», CARAVANA. Dirigida por el realizador de «El Congreso se divierte. Hablada en español.

lido de las oficinas de la plaza de Toros establecidas en la calle de la Victoria, los empleados Juan Aranda y José, portadores de unos saquitos conteniendo ocho mil pesetas en plata, con objeto de ingresarlas en el Banco Hispano Americano.

Al llegar a la calle de la Cruz, les han salido al paso tres individuos, arrebatándoles, pistola en mano el dinero y huyendo en un taxi que les esperaba.

El que parecía jefe de la banda marchó corriendo hacia la Carrera de San Jerónimo.

Los transeúntes se refugiaron en los portales, y cuando se les pasó la sorpresa habían huído los ladrones.

Los empleados robados dijeron que no habían visto la matrícula del coche ni el número.

A las once y media se presentó en la Comisaría un chófer llamado Vázquez, diciendo que unos individuos le habían alquilado el coche y le hicieron conducir hasta las afueras donde le arrebataron el coche, amenazándole con pistolas. Al cabo de una hora volvieron al lugar donde se hallaba el chófer y le dieron cincuenta pesetas, diciéndole que no habían podido hacer nada.

Han sido detenidos los dos empleados de la plaza y el chófer Vázquez, hasta que se aclare el suceso.

Mañana se reunirá la Comisión permanente de las Cortes

El miércoles próximo celebrará reunión la Comisión permanente de las Cortes con objeto de tratar acerca de la prórroga del estado de excepción que rigió en algunas provincias, y deluplicatorio pedido contra un diputado.

Si no concurren número suficiente de miembros, la reunión se celebrará el jueves.

Provincias

Las derachas, copan en las elecciones del Consejo Foral

PAMPLONA.—Se ha celebrado en toda Navarra elecciones para designar el Consejo Foral, que es el organismo principal de Navarra, dada su administración provincial peculiar.

En todos los Ayuntamientos han copado todos los puestos los candidatos del Bloque de Derechas.

Faltan por elegirse los representantes de varias entidades económicas que se esperan darán el triunfo también a las derachas.

Contra un diario difamador.

PAMPLONA.—Ha causado asombro e indignación la especie lanzada por un periódico madrileño, en el que se habla de ciertas relaciones entre Oviedo de la Mota y una elevada personalidad de Pamplona.

A raíz del robo escandaloso se hizo un inventario detalladísimo de las actividades y de todos los pa-

sos dados por el citado sujeto, por lo que se ha podido comprobar la falsedad lanzada por el aludido diario, contra el cual se van a entablar procedimientos judiciales por difamación.

Barcelona

El señor Lerroux continuó siendo agasajado durante el día de ayer

A las once llegó a la Generalidad el señor Lerroux, acompañado de los señores Rocha, Pich y Pon y Alzpuín.

En el Salón de San Jorge recibió al Consejo en pleno de la Generalidad, y luego a los alcaldes y comisarios de las cuatro provincias.

Seguidamente se ha celebrado una recepción de Ayuntamientos que ha durado hasta las dos de la tarde.

Los periodistas han preguntado al jefe del Gobierno si se harán las elecciones de Ayuntamientos en Noviembre.

—Probablemente, aunque es preciso que antes vuelva la normalidad. Desde luego, se harán las elecciones dentro de la ley.

—¿Se aprobará el Estatuto de Prensa?
—Ya he dicho que es preciso volver a la normalidad.
—¿Y de amnistía, qué hay?
—Esta gracia habrá que reservarla para que la apliquen, cuando triunfen, los amigos de los favorecidos por la misma.

MALAGA.—Han sido detenidos varios individuos que cometieron un atraco a un administrador de fincas. Se espera que caiga toda la banda en poder de la policía.

Fiesta que se convierte en tragedia

LOGROÑO.—Hoy celebraba sus días el propietario de Nalda, don Miguel Iñiguez.

Cuando se dirigía en automóvil acompañado de su esposa, cuatro hermanos, dos sirvientas y un sacerdote, hermano de una de ellas, tuvo la desgracia de tomar mal una curva cerca de esta capital y dar la vuelta de campana.

Resultaron muertos el niño de cinco años José Iñiguez y Matilde López. Con heridas gravísimas una de las sirvientas y con heridas graves los demás viajeros.

«Miss Europa», marcha a su pueblo

CADIZ.—De paso para Tenerife ha estado en Cádiz la señorita Alicia Navarro, «Miss Europa 1935». Ha embarcado esta tarde en el vapor correo.

Una fiesta militar

CEUTA.—Se ha celebrado con gran brillantez la entrega solemne de una bandera a la Guardia civil de Marruecos.

Actuó de madrina la señora del Alfo Comisario de España y asistió el comandante militar.

Terminado el acto desfilaron las tropas. Asistió muchísimo público que ovacionó a las tropas.

Un terremoto destructor

GRANADA.—El observatorio ha registrado a las seis y media de esta tarde un terremoto destructor a una distancia problemática de trece mil kilómetros. Las agujas de los sismógrafos han estado experimentando vibraciones por espacio de más de tres horas.

Herriblo tormenta

SANTA CRUZ DE MUDELA.—En el pueblo de Viso del Marqués ha descargado una terrible tormenta que ha causado enormes daños.

En una casa ha entrado un rayo, matando a un niño de diez y seis meses y herido gravemente a su madre que lo tenía en brazos y a dos personas más que se hallaban en la misma habitación.

Resumen de noticias de toda España

PAMPLONA.—Oviedo de la Motá ha dirigido una carta al decano del Colegio de Abogados pidiendo le designe un abogado que le represente y defienda.

—Se espera la llegada del detenido en Palencia por considerarse el autor del robo en la Catedral.

VITORIA.—A las ocho de la noche se ha declarado un violento incendio en la fábrica de muebles de Antonio López, ardiendo los talleres, el almacén y la vivienda.

Las llamas han envuelto la iglesia y dos casas que existen en la misma manzana, que han podido salvarse tras grandes esfuerzos.

Todo el edificio siniestrado ha quedado destruido y las pérdidas son cuantiosas.

SANTANDER.—Se ha celebrado la clausura del Congreso municipalista, haciendo uso de la palabra el presidente de la Asociación de Funcionarios y el ministro de Marina, señor Royo Villanova.

MURCIA.—Se ha nombrado juez especial para la causa por el asesinato del niño Zambudio. El crimen se presenta oscuro, pues no hay pista alguna.

ENSAYOS

Las madres y las guerras

Ahora que políticos y apolíticos están pendientes de una probable resquebrajamiento de la paz mundial y que en círculos y calles públicas no se habla más que de una futura guerra, de unos ataques bélicos de fantasía y hasta de prontas soluciones a estos grandes conflictos, seguramente que a nadie se le ha ocurrido pensar ni remotamente en el único apaciguador, en la única solución de estos problemas, en el cariño de una madre.

¿Por qué han de ser las madres las que sufran las consecuencias de odios o aspiraciones conquistadoras?

Es que los que luchan, la carne de cañón, como vulgarmente se les ha llamado ¿no tienen madre? Y no tienen derecho esas madres y esos hijos a disfrutar de ese mutuo cariño que la Naturaleza les ha infundido?

Sí, derecho tienen, pero no se les respeta; la Humanidad ha sido siempre dogmatista y el problema de la Patria es su primer dogma.

No quiero decir que no sea justo anteponer a todo, lo que vulgarmente llamamos Patria y que generalmente traducimos mal; pero la Patria se defiende también con madres.

Volvamos si no la vista atrás y recorramos la historia. Los griegos eran incitados a la lucha por sus mismas esposas y madres; los romanos eran coronados a la vuelta de las batallas por sus mismas mujeres.

Y... sin ir tan lejos, como se defendía la Patria cuando el enemigo invasor asaltaba los hogares de nuestros antepasados, y quién encendía la mecha de los cañones cuando los hombres caían? Ellas, sí, las que nadie ha considerado

como elementos aptos para la guerra o para la defensa de la Patria y los que realmente nos consideramos como tales. olvidamos que de esos mismos pechos mimosos este valor y esta bizarría de que alardeamos.

Leemos, hoy día sobre todo, ex peticiones de soldados que abandonando sus patrios lares, marchan a tierras extrañas y abandonan sus familiares en pos de una muerte casi segura y la noticia no nos dice más.

A través de sus líneas podemos leer nosotros algo más y sin esforzar nuestra imaginación vemos mucho más dura todavía esa partida, esa despedida colectiva que admiramos y hasta vitoreamos en la pantalla.

El soldado que tan ufano pasa ante nuestra cámara, ha poco estaba lloroso y abrumado ante los brazos de su anciana madre, abrazándola quizás por última vez y quizás también, privándola de una ayuda necesaria para su velez.

Ni las súplicas de la pobre madre, ni sus lágrimas ardientes han sido bastante para detener a su hijo junto a sí un minuto más; la autoridad lo llama y no puede oponerse a su voz.

Y si las madres retuvieran junto a sí a los hijos de sus entrañas, qué voz o qué autoridad sería lo suficiente poderosa para arrancárselos?

Ninguna, porque si las madres se opusieran a la partida de sus hijos, los odios no podrían fomentarse, y si se acababan los odios se acabarían las guerras.

Por desgracia los odios se han extendido demasiado para que las guerras se acaben y a pesar de los cariños maternales, mientras haya madres habrá guerras. Pero, por qué no un llamamiento a las madres para que con su cariño mitiguen en algo las penas de los beligerantes? ¿Pueda tanto una madre!

¡AUTORRACIONES

Diputación EMINEMO,

AVISO

Habiéndose hecho cargo esta casa de los pagos de trigos retenidos por el Estado, se pone en conocimiento de los interesados que todos los días laborables, de nueve a diez, se pagarán las relaciones pendientes.

Salvador Ena.

Olimpia logo and text: Jueves: Estreno de un film excepcional. Charles Boyer, Annabella, Conchita Montenegro, en la superproducción «FOX», CARAVANA. Dirigida por el realizador de «El Congreso se divierte. Hablada en español.

Parque del Deporte

Table with 2 columns: Desde el 1.º de Septiembre and Temporada otoñal de 1935. Rows include BAÑO, DIAS FESTIVOS, Caballeros, Señoras, etc.

RELIGIOSAS

10 DE SEPTIEMBRE

Santos de hoy

Santos Nicolás, Hilario y Lucio.

La Confirmación

La materia de este sacramento tiene un doble elemento; la unción con el sagrado crisma y la imposición de las manos del Obispo confirmante.

Ambas cosas tienen su fundamento en la Sagrada Escritura y en los Santos Padres.

San Pablo en la segunda carta a los fieles de Corinto, dice expresamente que Dios «nos ungió y nos señaló y nos puso en nuestros corazones la prenda del Espíritu Santo».

Y en los Hechos de Apóstoles se dice que por imposición de las manos se entrega el Espíritu Santo y sus dones a los nuevos fieles.

San Ambrosio aplica a este sacramento el sentido espiritual de aquel versículo del salmo 132, en el que se compara la unción de los fieles, fecunda y alegre, a la unción del Sumo Sacerdote Aarón, de cuya cabeza se extendía, como por los canales de sus cabellos, a todos los sacerdotes, bien así como el rocío del Hermón, convertido en agua templada bajo las caricias del sol, riega sus laderas y los valles fértiles que rodean la Santa montaña de Sión. Porque en este sacramento de la Confirmación, la unción sagrada es el signo de las rociadas abundantes con que el divino espíritu riega los corazones.

Y sobre la imposición de las manos como materia esencial de este sacramento, San Crisóstomo y San Agustín son igualmente explícitos. No damos sus textos, por no hacer demasiado largo el presente trabajo.

Conviene, pues, que sepan los fieles, que el sacramento de la Confirmación se confiere cuando el Obispo—o presbítero debidamente delegado por el Papa—imponga su mano derecha sobre el confirmando, ungiendo a la vez su frente con el santo crisma, que ha de ser consagrado «preclaramente» en el Jueves Santo por un Obispo, durante la misa. Para esta consagración no puede ser delegado un simple sacerdote.

Así, pues, tenemos en conclusión, que la «materia remota» de la Confirmación es el «crisma», aceite mezclado con bálsamo, solemnemente consagrado por un Obispo, al cual asisten y cooperan en la consagración doce presbíteros en la conmemoración del Jueves Santo.

Y la «materia próxima» en la unción junto con la imposición de las manos, que tiene lugar en el momento de administrar este sacramento, con la forma adecuada y por el ministro competente, conforme a las legítimas disposiciones de la Iglesia Católica.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto; la Hora Santa, de seis a siete, se aplicará en sufragio de don Ismael Banzo y doña Guillerma Echenique.

Peregrinación altoaragonesa de Huesca a Lourdes

que la Archicofradía de Nuestra Señora de Lourdes, de Huesca, prepara para los días del 25 al 30 de Septiembre, presidida por el excelentísimo señor Obispo de Huesca, Dr. D. Lino Rodrigo Ruesca, para ir a visitar a la Santísima Virgen en su Santa Gruta.

El viaje se efectuará en hermosos autocars - Clase única: 125 pesetas

Para informes e inscripciones:
HUESCA: Sr. Cura Párroco de San Lorenzo; D. Martín Blecua. Coso de G. Hernández, 62; D. Blas Mompradé, Roldán, 1, 1.º
ZARAGOZA: D. Celso López, Pignatelli, 92, 2.º, derecha.
BARBASTRO: D.ª Mercedes Meliz.

LAGRIMAS

¡Pobre niña! La encontré llorando, con ese dolor silencioso que sienten esos seres que parece han nacido para sufrir. Sin gemidos, sin quejas, mansamente; con mansedumbre que me hizo pensar en la que Cristo nos enseñó en la Cruz.

Tenía una madre buena y se quedó sin ella, y ahora cada día que pasa es un eslabón más en la cadena de su dolor. Por eso llora la niña que ya va siendo mujer. Es ahora cuando en cada momento, la pobre huérfana necesita un consejo que nadie le da, y su alma blanca como los lirios, se estremece de angustia ante lo desconocido...

¡Cómo te compadezco pobre niña! ¿Quién apartará los espinos de tu camino? En él irán quedando jirones de tu corazón, junto con tus ilusiones todas, y no estará la bendita mano de la madre muerta, para curar con el divino bálsamo de su ternura esas heridas inevitables...

¡Qué dulce es el regazo de la madre para consolarnos de esas mil pequeñeces que tanto nos hacen sufrir, cuando va apareciendo ante nuestros ojos la cruda realidad... y cuando ya la vida nos reclama con todas sus exigencias, es su su bendición, como un seguro de dicha para el porvenir... Todas tus lágrimas serán pocas pobre amiguita buena, para llorar a tu madre.

Fiestas de Lalueza

El día 18 del actual, entre otros festejos tradicionales, tendrá lugar una carrera pedestre, a las cuatro de la tarde, en la que se adjudicarán tres premios de bastante consideración y la cuantía de éstos dependerá de la categoría de los corredores, siguiendo la norma de años anteriores.

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero

Avenida de la Libertad, 5, Huesca



Cuide usted su estómago

porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Almorranas Ulceras-Varices

cura radical SIN OPERACION

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

ALFONSO I, 16, PRINCIPAL

Consulta de once a una ZARAGOZA

Caramelos de San Lorenzo

MARCA REGISTRADA

**Gastañas de Mazapán
Confitería SOLER**

Colegio de San Lorenzo de El Escorial

Dirigido por los Padres Agustinos.

Desde el 1.º de Octubre se darán en él las enseñanzas de Primaria, Elemental y Superior.

Autobuses Huesca-Zaragoza

CIRCULAN DIARIAMENTE CON EL SIGUIENTE

HORARIO

Salidas de HUESCA:

Primer coche a las 8'30
Segundo » a las 8'45 (1)
Tercer » a las 18

Llegadas a ZARAGOZA:

Primer coche a las 10'30
Segundo » a las 10'15 (1)
Tercer » a las 20

Salidas de ZARAGOZA:

Primer coche a las 8
Segundo » a las 17'15
Tercer » a las 18'45 (1)

Llegadas a HUESCA:

Primer coche a las 10
Segundo » a las 19'15
Tercer » a las 20'15 (1)

Billetes reducidos de ida y vuelta para todos los servicios.—Encargos a domicilio.

(1) Sin paradas.

“Academia Politécnica de San Pedro Apóstol,”

Colegio que se incorporará al Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza “Ramón y Cajal,” de Huesca

PLAZA DE URRIES, NÚM. 5

UNICO CENTRO de la capital y provincia que, autorizado por el «Colegio Universitario de Doctores y Licenciados», FUNCIONARA LEGALMENTE.

UNICA ACADEMIA con ENSEÑANZA COLEGIADA no conocida en HUESCA, cuyos alumnos, matriculados oficialmente en el Instituto, recibirán la preparación íntegra de nuestro Profesorado.

UNICO COLEGIO cuyo Profesorado, integrado por Licenciados Colegiados, formará parte del Tribunal examinador del Instituto con VOZ y VOTO.

UNICO CENTRO que, por sí, matriculará oficialmente a sus alumnos en el Instituto (en el próximo mes de Octubre) y les dará una clase especial de Educación Física.

Y UNICO COLEGIO de HUESCA con ENSEÑANZA COLEGIADA, de cuyas grandísimas ventajas debe usted enterarse inmediatamente en la DIRECCION de este ACADEMIA.

INTERNADO

NUUESTRO INTERNADO reúne excelentes condiciones higiénicas, alimentación sana y abundante y DISCIPLINA modelo.

CANALETA
GRANONDA
DRENA
DEKOR
CHAPA LISA
FIBROCROM
FIBROMARMO.

URALITA

CUBIERTAS
CIELO RASAS
TUBERIAS
DESAGÜES
DEPOSITO
REVESTIMIENTOS
ARRIMADEROS

URALITA, S. A.

Coso de Galán, 65.

HUESCA

¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AnORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

San Pedro Arrogel Tornos.—Corredor de Comercio
Avenida de la Libertad, núm. 9, prinl.—HUESCA

Cada día es mayor el consumo que en nuestra capital se hace de los riquísimos

Chocolates ORUS

de Zaragoza, debiéndose ello a su calidad insuperable, y a la atención de la CASA con los oscenses, manteniendo su depósito de venta en la

Pastelería Viuda de Porta

a los precios de fábrica, beneficiando así al cliente con la utilidad del intermediario. Ved la prueba: Especial número 20, de 5'25 pesetas libra, a 4'25. Especial número 12, de 3'15 pesetas libra, a 2'65. Especial número 10, de 2'50 pesetas libra, a 2. Especial número 8, de 2'20 pesetas libra, a 1'80. Superior número 7, de 1'80 pesetas libra, a 1'60. Superior número 6, de 1'65 pesetas libra, a 1'40. Familiar número 7, de 1'75 pesetas libra, a 1'50. Familiar número 6, de 1'55 pesetas libra, a 1'30. Familiar número 5, de 1'40 pesetas libra, a 1'20. Familiar S, de 1'30 pesetas libra, a 1'10. Familiar R, de 1'25 pesetas libra a 1'05. Familiar R-3, de 1'10 pesetas libra, a 0'90.

Las calidades responden a los primeros precios

Imprenta de LA TIERRA, Huesca

Se vende vino

de cosechero de tres años a cinco pesetas cántaro en casa de don Pascual Martínez de Esquedas.

Piso Se alquila, en sitio céntrico, espacioso piso principal, muy bien decorado, sol todo el año, galería de cristales y jardín.

Informes en la Administración de este periódico.

Residencia Católica de Estudios Superiores

ACADEMIA DE DERECHO

Internado, máxima garantía

Estudiantes de Derecho, Medicina, Farmacia, Ingenieros, etc. Pidan Reglamentos; Director Calle. Vicente Blasco Ibáñez, 23. — MADRID.

Ama

de leche fresca se ofrece para criar en su casa. Informes: Faustino Prad, de Monflorite.

Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca

Porches de Vega Armijo : Tel. 215

¡LABRADORES!

La Sociedad Anónima Punt Blau, que tiene sus grandes campos de Plantación de Pellitre en Punta Blau (Tarragona), ha puesto a la venta el Anil Cort, producto que mata la palomilla y evita el recalentar toda clase de Cebadas, mata el corcollo del trigo y toda clase de insectos que atacan a los granos; producto completamente garantizado e inofensivo; podréis evitar todo esto con muy pocas pesetas. (Las cosechas, empleando Anil Cort, las tendréis todo el año como el día que se cogieron).

Depósito: Angel Bayego : Blecua (Huesca)

Industriales
Comerciantes
Tratantes
Prestamistas

Unión Mercantil Oscense

AGENCIA DE NEGOCIOS

Cobrará vuestros créditos con rapidez y economía

Coso de García Hernández, 23
Teléfono 320

Huesca

Artículos de siega y trilla

Guadañas (dallas), desde 5 pesetas.—Hoces, mangos, rastrillos, sierra, acero y pedernal para trillos.—Azufres sublimados, nitratos, sosas, sulfatos de cobre, «Caldo Borgoñés»

MUCHOS MUEBLES. El que más barato vende

Se venden TRILLOS de ruedas a plazos, con buenas referencias

Hierros-Drogas-Ferretería-Muebles

Joaquín Lafarga: Huesca

Los mejores abonos
Los más fertilizantes
Los más baratos

Salvador Ena

HUESCA

Diputación de Huesca

HACIENDO REIR...

La ex directora de Prisiones, señorita Kent, de la que su compañera Nelken (con deudas al sastrero), hizo un cumplido elogio, diciendo que, aunque no hubiera hecho otra cosa durante su muy acertada dirección, por el solo hecho de haber arrojado a las 'moujitas' de esos sitios de dolor merecía ya un monumento, estudió sin duda de visu y con fruto la psiquis de los criminales y encarcelados, a los que, si le hubieran concedido tiempo, tenía propósito de obsequiar con un período inclusivo de vacaciones, segura de que como buenos chicos, volverían terminado el período, cuando no otra cosa... la espalda.

Son curiosas y como para hacer reír, si tanto motivo no nos dieran para llorar, las razones que alegan en defensa de «sus» criminales los Licurgos allenistas de la cáscara negra.

Ayer fué el masón Asúa quien declara inocentes a los asesinos de Asturias porque en todos ellos encuentra «estigmas de locura que los inmuniza ante la justicia».

Hoy es la señorita Kent en la vista por atentado a dos empleados de Tranvías, la que encuentra en su defendido Claudio Martínez la «alternativa de una eximente completa de trastorno mental TRANSITORIO».

Que se le ve el plumero; por lo visto el Martínez tuvo el trastorno mental durante el tiempo del atentado, y como entonces, por tanto, era inconsciente, tampoco culpable del asesinato; hay que sacarlo a la calle, aunque ahora haya recobrado el juicio...

No es sólo la Kent; una constelación de abogados zurdos pedía una serie de sesiones no consecutivas para el dictamen psiquiátrico, es decir, para determinar si los procesados son locos, o no; y los doctores... taurómacos Llorca y Plga, que encuentran el examen psiquiátrico incompleto, añaden que «desde luego se trata de un anormal con mentalidad suficiente», es decir y a nuestro entender: puede rabiar y puede no rabiar...

Oyeme, lector, ¿no te parece recurso pobre, que deshonra más aún a los defensores que a los defendidos, el que aquéllos no encuentren otras razones poderosas para salvar a los segundos que tratarlos de locos?

Porque el dilema y ya lo tenemos apuntado, no tiene vuelta de hoja; o conscientes, o inconscientes; si conscientes de sus crímenes la justicia vindicativa se entienda con ellos; si inconscientes, al Manicomio con ellos, de ninguna manera sueltos, no sea caso que pueda volverles ese «trastorno mental transitorio» (¿es eso, señorita Kent?). y jugar otra vez con las vidas ajenas, que en esto no se equivocan, y no serán tan locos, cuando, inmediatamente de cometido el crimen, huyen para salvarse.

No son locos, no; enloquecidos, sí, y es una locura, que a juicio nuestro, y si en nuestro poder estuviese, curaría pronto; a todos ellos indultaríamos y dejaríamos libres; pero las penas por ellos merecidas, tendrían aplicación inmediata y sin ninguna ley de restricciones en quienes envenenan y envilecen; único remedio para terminar el mal que lamentamos.

¡Ah! y bajo ningún concepto consentiríamos vergüenzas como la de que el masón Largo siga haciendo labor revolucionaria desde la prisión como si en ella no estuviese.

PATRIÓFILO.

Prime a Exposición regional de productos de la tierra y sus derivados, en Madrid

En la mañana del 24 de Septiembre S. E. el Jefe del Estado con el Gobierno, elemento oficial, Cuerpo Diplomático y Consular y todas las autoridades de Huesca, Zaragoza, Teruel y Logroño, será inaugurada la primera Exposición con productos de Aragón y Rioja en el Parque de Madrid, antes Retiro, durando hasta el 8 de Octubre en que será clausurada con la misma solemnidad.

Más de cien marcas de acreditados vinos, las renombradas fábricas de conservas, las excelentes y variadísimas frutas de Aragón y Rioja, árboles, horticultura, cereales, tendrán en esta certamen magnífica exhibición.

Por primera vez se admirará una colección insuperable de canaricultura con cientos de ejemplares de canarios oro, plata, blancos, grises y demás variedades. Ejemplares de gallinas, patos, palomas mensajeras, algunas de las cuales ya ha ganado premios en importantes Exposiciones, figurarán en este certamen.

España tendrá ya en Madrid la Exposición regional de productos de la tierra y sus derivados, y por ella desfilarán durante la primavera y otoño de cada año, los productos de todas las regiones.

A nadie se ocultará la importancia que para España encierra el fomento de la Agricultura, la intensificación de la venta de nuestros productos en los mercados españoles y extranjeros y el aumento de las corrientes de relación y efecto entre todas las provincias y comarcas de nuestra patria.

Todo español tiene el deber de propagar esta Exposición y concurrir a ella como expositor o como visitante.

Las Compañías de ferrocarriles han concedido extraordinarias rebajas a todos los portadores de la tarjeta de esta primera Exposición.

Los hoteles y el comercio madrileño, también otorgarán considerables bonificaciones a todos los que presenten la tarjeta de la Exposición.

La extraordinaria solemnidad de los actos, los numerosos y valiosísimos festejos organizados, atraerán la atención de toda Madrid y de los forasteros.

Madrid se vestirá de fiesta para contribuir a esta grande obra nacional.

Españoles, ¿queréis servir a España con eficacia? Convertíos en cooperadores de estas Exposiciones regionales de productos de la tierra y sus derivados, y durante los días del 24 de Septiembre actual al 8 de Octubre próximo, concurrir a prestar importancia a la primera Exposición y a rendir culto a Aragón, a Rioja y a Madrid y en ellos a España.

Barbastro en fiestas

Orejas, rabos, patas y el delirio del público ante la actuación de Jaime Noain y Carnicerito de Méjico

Animación, entusiasmo y ganas de aplaudir

Magnífico aspecto el que presenta Barbastro en el día de su fiesta mayor. Luce el sol por la mañana sin estorbo alguno y las calles de esta ciudad tan llena de simpatía siempre, se animan extraordinariamente. Cafés, casinos, fondas, todo se halla atestado de público. Huesca ha dado en este año un contingente grande. Llegan muchos coches trayendo aficionados que no quieren perderse la buena oportunidad que brinda la corrida que esta tarde va a celebrarse.

Cerca del medio día inquietan un poco nubarrones densos que danzan por el horizonte. ¿Se nos aguará la corrida?

En la Plaza

Mucho público. La combinación ofrecida por la Empresa de toros para este año era interesante y merecedora de que el público respondiese a su importancia. Y así fué.

En el público se observan ganas de divertirse y de aplaudir mucho. ¿Acaso era el presentimiento de lo que luego, para recreo de sus aficiones taurinas iba a presentarse?

Se lidiaron seis toros de Dome a cargo de los diestros Jaime Noain, Carnicerito de Méjico y Pepe Gallardo.

La corrida ha sido de las que dejan en el aficionado un recuerdo grande y bien firme. Porque se dió todo. Buen ganado y deseos locos en los toreros de agrado. Y qué bien trabajaron los tres.

Jaime Noain estuvo superiorísimo en el primero y cuarto. Los toros bien, hizo con ellos faenas en las que sacó todo el repertorio de los días grandes y supo enloquecer al público, que aplaudía lleno de entusiasmo. Aquellas ovaciones hicieron que Noain se creciera y cuando tumbó a sus dos enemigos se le concedieron las orejas, rabos y hasta una pata.

Carnicerito de Méjico—el hombre que no sabe lo que es el miedo—

se hinchó de arrimarse en los dos toros, derrochando valentía, audacia y llevando al público esa emoción del torero macho que aguanta y se mete en todos los terrenos. Toreó superiormente, banderilleó mejor y melló el acero con salero y oportunidad. También cosechó orejas, rabos y la pata consiguiente.

Pepe Gallardo se mostró pinturero y elegante en sus dos toros, sin llegar a despertar el entusiasmo conseguido por sus dos compañeros, se lució mucho y cosechó abundantes aplausos.

Así de grande fué esta corrida celebrada en Barbastro. El ganado resultó excelente, siendo ovacionados los toros en el arrastre. Y hasta el año próximo.

Homenaje a un médico titular

Invitados por las autoridades y vecinos del pueblo de Juseu, se personaron el miércoles, día 4 del actual, en dicho pueblo y al objeto de asistir a la inauguración de una fuente sita en la Plaza Mayor, el eminente doctor don Francisco Salamero Castellón, profesor de Cirugía de la Facultad de Barcelona; el culto y prestigioso médico titular de Juseu y forense del partido de Benabarre don Antonio Salamero Castellón; el competente administrador de Correos, de Benabarre, don Luis Zaporta; los cultos abogados don Francisco Abad Ríos y don Antonio Pociello Burrell, de Madrid y Benabarre, respectivamente; el laborioso secretario de Ayuntamiento don Antonio Zapater y los señores don Francisco Castellón Marro, don Ramón Baldellou, don Francisco Castellón y simpáticos estudiantes Manolo y Vicente Burrell y Tomás Pérez, todos de Torres del Obispo.

La marcha al pueblo de Juseu se hizo desde Torres del Obispo, por un camino (mejor podríamos llamar senda, ya que por muchos trozos del mismo sólo puede hacerse la marcha de uno en uno), que concluye su único medio de acceso. Después de más de una hora de penosa ascensión por el accidentado camino, se dió por fin vista al pueblo de Juseu. Ya en las inmediaciones de éste, las autoridades y vecinos en masa, y entre numerosos vivas a don Antonio Salamero Castellón, recibieron a los invitados, y todos juntos hicieron su entrada en el pueblo en medio de gran animación, alegría y con volteo de campanas. Inmediatamente se dirigió la comitiva a la Plaza Mayor, que estaba artística mente adornada con numerosas banderas nacionales, para admirar la fuente, cuya agua se eleva por medio de un grupo bomba desde un desnivel de 96 metros, procedente de un pequeño manantial. Estas obras fueron realizadas mediante una subvención conseguida a trueque de los desvalos y numerosas gestiones hechas por el doctor don Antonio Salamero.

Gran obra para el pueblo de Juseu! ¡Incalculables beneficios resultaron de ella!

¡Gran obra para el pueblo de Juseu! ¡Incalculables beneficios resultaron de ella!

¡Gran obra para el pueblo de Juseu! ¡Incalculables beneficios resultaron de ella!

¡Gran obra para el pueblo de Juseu! ¡Incalculables beneficios resultaron de ella!

portará esta obra a la salud del vecindario!

¡Por fin podemos beber agua pura y limpia!, exclaman aquellas heroicas y abnegadas gentes. Y al decir esto parece escapar de sus labios una frase de alabanza y agradecimiento, hacia aquel que con su laboriosidad, desinteresadamente y sólo por simpatía y afecto a gentes olvidadas y abandonadas de todos, consiguiera para el pueblo de Juseu una obra de tan manifiesta utilidad y saludables beneficios. ¡Si ahora por lo menos consiguiéramos un camino vecinal, es otra de las frases que pronuncian hasta con miedo, como si se dieran vergüenza de dar a conocer su intención y su deseo, por algo a lo que tienen tanto derecho como los demás, pues españoles son como todos y quizá más que muchos. Y triste es confesarlo, más, es doloroso y vergonzoso que muy adelantado el siglo XX, cuando la civilización y el progreso parecen escalar sus más altas cimas, se encuentran aún pueblos, sin medio alguno de comunicación, desprovistos de toda medida sanitaria, a falta, en fin, de todo aquello que signifique cultura y progreso, obligados a vivir primitivamente, abandonados a sus propias fuerzas.

Y continuamos la narración. Inauguradas solemnemente las obras procedieron los invitados a gustar el agua fresca, pura y cristalina de la fuente.

Seguidamente se celebró en el Centro Cultural Obrero de Juseu el banquete-homenaje a su médico titular, don Antonio Salamero, con asistencia de sesenta y siete comensales, que transcurrió en medio de la mayor alegría y entusiasmo de todos sus asistentes, que tuvieron ocasión durante el mismo de apreciar la espléndida y riqueza con que fué servido. En una palabra, digno de parangonarse a las bodas de Camacho.

A los postres y ante la insistencia de todos los comensales, que se levantó a hablar el doctor don Antonio Salamero, quien emocionado ante las ovaciones y vivas que se le tributaban, pronunció un improvisado e inspirado discurso que fué calurosamente ovacionado. Al terminar se acercó a él una Comisión de jóvenes del pueblo, que le hizo donación de un pequeño obsequio, junto con un álbum artísticamente dibujado, en el que figuraban estampadas todas las firmas de la juventud de Juseu, como homenaje de simpatía y agradecimiento (así rezaba la dedicatoria), al doctor Salamero. Volvió éste a dar las gracias por la nueva atención y seguidamente se dió por terminado el acto.

Ya anochecido se emprendió el regreso, acompañados, hasta bien alejados del pueblo, por el señor alcalde, concejales, juez municipal, etc., en fin, de todas las autoridades y vecinos.

Y así tuvo fin esta jornada en la que reinó gran regocijo y agradecimiento por parte de los naturales de Juseu, y de parte de los invitados inmensa admiración y afecto hacia aquel pueblo que tan generosa acogida les dió.

EL CORRESPONSAL.

A. P. B.

Centro de colocaciones

Se facilitan pisos y toda clase de colocaciones para sirvientes y obreros dentro y fuera de la población

Administración de fincas rústicas y urbanas
Compraventa y cambio de discos

Plaza San Pedro, 9 : Tintorería : Huesca

ESTOMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale, en la mayoría de los casos, a robustez y bienestar físico e intelectual. El

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

tonifica y abre el apetito; cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera de estómago, etc., etc.

INTESTINOS

LUIS RAMON GRACIA
MÉDICO
PARTOS Y MATRIZ

Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Consulta, de once a uno

Coso de Galán, 45, principal HUESCA

¡AGRICULTORES! ¡ATENCIÓN!



Al adquirir vuestras SEMBRADORAS no dejéis de hacerlo de la famosa marca LABAD. Con ello obtendréis una economía de más del CINCUENTA POR CIENTO

Nuestras máquinas responden sobradamente a todas las exigencias del suelo español, ya que por la selección de sus materiales, todos de producción nacional se distinguen por su máxima resistencia, con la particularidad de que realizan más labor y son más ligeras por estar dotadas de un montaje y rodaje más suave y perfecto que sus similares extranjeras.

Recomendamos nuestros SEMBRADORAS-ABONADORAS marca LABAD, para SEMBRAR, TENDER EL ABONO Y LABRAR, todo en una sola operación. Con estas máquinas se pueden realizar cualquiera de esas operaciones por separado, según convenga, lo que supone en todos los casos un gran rendimiento en las faenas de la siembra.

Construimos y suministramos máquinas SEMBRADORAS Y ABONADORAS-SEMBRADORAS

de 5, 7, 9 y 11 rejas con lanza o varas para mulas, y de 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27 y 29 rejas de 4 metros, y de 36 rejas de 5 metros, con enganche para tractor.

También suministramos máquinas ABONADORAS «LABAD» de 2 y 3 metros

Para precios y demás detalles, diríjase a la casa constructora

LABAD, MUR Y COMPAÑIA, S. L. Plaza de Doña Sancha, núm. 3 : Teléfono 258 R. : HUESCA



INSTITUTO DE ESTUDIOS AUTOMÁTICOS